
令和４年第１回いの町議会定例会「一般質問」登壇順序表 

 

 

第１日目  ３月１７日（木曜日）        １０番 山 本  荘一郎 議員   

２番 伊 東  尚 毅 議員   

１番 井 上  敏 雄 議員   

６番 福 井  英 人 議員   

９番 井 上  正 臣 議員   

１５番 森 本  節 子 議員   

 

 

第２日目  ３月１８日（金曜日）         ７番 山 田  卓 彦 議員   

４番 山 岡    勉 議員   

８番 山 岡    寿 議員   

１６番 池 沢  紀 子 議員   

３番 山 﨑  き よ 議員   

５番 浜 田  孝 男 議員   

 

 

第３日目  ３月２２日（火曜日）        １４番 筒 井  一 水 議員   

１１番 大 原  り え 議員   
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一般質問通告書 

 

議席番号 １０番 質問議員氏名 山 本  荘一郎 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．町民本位の議会と自治体を 

執 行 部 

質問要点   ア  超高齢化社会に議会と自治体はどう動く 

  イ  傍聴者に発言を付与した先進的議会の例 

  ウ  辛辣な声を生かせるか問われる議会力 

  エ  住民との協働の町政を 

通告主題 ２．犯罪の背景に格差問題が 

執 行 部 
質問要点   ア  死刑を望む人の殺人の背景 

  イ  切実な町民の話に困惑と無力感 

  ウ  心配される現場 

通告主題 ３．心配される仁淀病院の今後 

執 行 部 質問要点   ア  病床を削減すると報奨金 

  イ  コロナ蔓延でもゆとりある病院が 

 

 

 

 



  

 - 2 - 

一般質問通告書 

 

議席番号 ２番 質問議員氏名 伊 東  尚 毅 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．環境行政について 

町  長 質問要点   ア  ゼロカーボンシティ宣言による今後の計画は 

  イ  「ゼロカーボンシティいの」としての取り組みは 

通告主題 ２．安心安全の町づくりについて 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  中追地区の道路整備状況と今後の取り組みについて 

  イ  中追地区にヘリポートを設置できないか 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １番 質問議員氏名 井 上  敏 雄 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．森林環境問題について 

執 行 部 

質問要点   ア  森林環境譲与税制度における配分額は 

  イ  竹林皆伐材を資源として有効活用を 

  ウ  竹林皆伐・植栽事業の更なる推進とＰRを積極的に 

  エ  竹林侵食防止管理条例の制定を 

 オ  森林における広葉樹の循環を  

通告主題 ２．移住促進について 
執 行 部 

質問要点   ア  空家管理と移住者への提供は如何に  

通告主題 ３．人口減少問題について 

執 行 部 

質問要点   ア  中山間地域における過去3年間の年代別人口の推移は 

（18歳以下、19歳から50歳、51歳から65歳、66歳から 

75歳、76歳以上） 

  イ  中山間地域の集落維持への対応は 

  ウ  自治体運営と少子化対策は 

通告主題 ４．歴史的に見た家族の在り方について 

執 行 部 質問要点   ア  ３世代同居・近居で独居防止及び生活・子育て支援 

で虐待防止を 

通告主題 ５．脱炭素化への対応について 

執 行 部 質問要点   ア  SDGsへの計画的な取組みを 

  イ  林業の活性化と森林整備との相互関係への対応 

通告主題 ６．情報システムの囲い込みについて 
執 行 部 

質問要点   ア  独占禁止法への対応は 

通告主題 ７．仁淀病院でのランサムウェア対策について 
執 行 部 

質問要点   ア  個人情報保護と管理者責任は 

通告主題 ８．学校給食について 

執 行 部 
質問要点   ア  食を通じSDGsへの取組みは 

  イ  学校給食での地産地消は 

  ウ  食物アレルギーへの的確な対応は 
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一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 ９．むささび温泉について 
執 行 部 

質問要点   ア  現在までの運営状況と今後の方針は 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ６番 質問議員氏名 福 井  英 人 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．四国おうぎ作戦について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  現在の取り組み状況は 

通告主題 ２．いの町子育て世代包括支援について 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  支援の現状は 

  イ  男性保健師の重要性は 

  ウ  いの町版ネウボラ制度の導入は 

  エ  助産師から学ぶライフプラン 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ９番 質問議員氏名 井 上  正 臣 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．町内の橋の管理と安全対策について 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  橋の調査と管理は 

  イ  個人橋の調査は 

  ウ  橋についての今後の対応は 

通告主題 ２．ＪR駅の乗降ホームの改善について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  枝川・波川駅に風雨対策を 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １５番 質問議員氏名 森 本  節 子 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．農福連携について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  現状と課題、今後の取り組みについて 

通告主題 ２．地方創生とデジタル化 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  マイナポイント事業について 

  イ  デジタルロードマップについて 

通告主題 ３．新型コロナウイルス 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  図書館に消毒機設置 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ７番 質問議員氏名 山 田  卓 彦 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．伊野南小学校 

教 育 長 質問要点   ア  校舎・体育館・児童クラブに隣接する斜面について 

  イ  敷地の地盤沈下について 

通告主題 ２．通学路 
教 育 長 

質問要点   ア  伊野南小中学校通学路について 

通告主題 ３．移住促進 
担当課長 

質問要点   ア  二世帯住宅・三世代同居について 

通告主題 ４．歳入・歳出 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  ガバメントクラウドファンディングについて 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ４番 質問議員氏名 山 岡    勉 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．町行政と町民の暮らし 

執 行 部 
質問要点   ア  命と暮らしを守るは行政の命題 

  イ  格差拡大対策は 

  ウ  町の主体性は発揮されているか 

通告主題 ２．新型コロナウイルス感染対策 

執 行 部 

質問要点   ア  ワクチンは遅滞なく確保できているか 

  イ  医療、高齢者施設、学校、園への対策 

  ウ  ５～１１歳への接種プロセスは（アフターケア） 

  エ  第７波への備えを 

通告主題 ３．特別障害者手当 

執 行 部 質問要点   ア  要介護４、５町内受給者の把握は  

  イ  「申請手続」へのサポート 

通告主題 ４．高齢者孤立認知症対策 
執 行 部 

質問要点   ア  補聴器購入補助 

通告主題 ５．主要地方道  土佐・伊野線（堤防道） 

執 行 部 質問要点   ア  ウォーキングロード（長寿の径）で活用を 

  イ  東屋、ベンチの設置 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ８番 質問議員氏名 山 岡    寿 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．里山再生支援事業について 

担当課長 質問要点   ア  放置竹林の現状は 

  イ  伐採竹の利用 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １６番 質問議員氏名 池 沢  紀 子 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．避難しやすいように（命を救うために） 

担当課長 

質問要点   ア  高知西バイパスにおける避難場所について 

   ・通じる階段への手すりの設置を 

   ・屋根がなく、避難者が雨ざらしになるが工夫は 

    できないか。避難者の安全確保 

通告主題 ２．天神ヶ谷川の仮設橋について 

担当課長 
質問要点   ア  地区との約束は守られるのか 

   ・水圧管路完成後、どのように取り組むのか 

    （方法、事業内容） 

通告主題 ３．農福連携事業について 

担当課長 
質問要点   ア  今後の取り組みを問う 

  イ  地域の合意形成は、どのように図られているのか。 

   図っていくのか 

通告主題 ４．町職員駐車場について 

副 町 長 

質問要点   ア  現状と今後について、課題について 

  イ  沖田（駐車場として使用）売却による影響について 

  ウ  町行政の一貫性について 

  エ  正職員と会計年度職員の場合について 

通告主題 ５．教育行政について 

教 育 長 質問要点   ア  天神保育園（仁淀川越水時、浸水時の避難）について 

  イ  教育特使業務委託について 

通告主題 ６．町立町営の課題について 

町  長 

質問要点   ア  仁淀病院の令和３年度運営を含めたこれまでの経営 

   状況とこれからの経営について 

  イ  特老偕楽荘について 

   ・利用者へのサービス、支援、職員の意識改革について 

  ・指定管理者制度導入について   
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一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 ７．国・県補助金活用について 

担当課長 

質問要点   ア  せっかくついた県補助金をなぜ限られた期間内に 

使えないのか。どのように認識しているか。反省 

  と課題もあわせて問う 

 イ 事業にかかる国・県補助金の活用と地元合意の 

  あり方、プロセスへの認識を問う  

通告主題 ８．総合政策課について 

担当課長 質問要点   ア  設置目的について 

  イ  現状について 課題について 

通告主題 ９．本庁一階総合案内そば広告入周辺案内板について 

副 町 長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  これまでの経過、取り組み状況と今後について問う 

  イ  誰のために、何のために 

  ウ  いの町行政財産使用料条例 

通告主題 １０．町行政の基本的なあるべき姿を問う 

町  長 

質問要点   ア  議案提出時の説明のための参考資料は行政自らが 

主体的に住民への説明責任を果たすために必要な資料・ 

書類を提出すべきことについて問う  

  イ  住民に寄り添うという姿勢には、心が伴うことに 

ついて問う  

  ウ  町民の個人情報保護について 情報管理におけ 

るシステム上の課題  

  エ  町職員の接遇について（町民からのご意見） 

 オ  いの町行政は、いの町民が主役  

通告主題 １１．行財政運営について 

町  長 

質問要点   ア  中長期健全財政運営は、計画なくしてあり得ない 

ことについて  

  イ  特別会計、企業会計の純粋な赤字ホテンに対する 

一般会計からの繰り出し金について  

  ウ  今後町民が払う税金、公共料金の値上がりについて 

  エ  機構改革、各課、各部署、横断的連携について 

 オ  行財政改革検討委員会のたちあげについて  
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一般質問通告書 

 

議席番号 ３番 質問議員氏名 山 﨑  き よ 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．国民健康保険制度の今後 

担当課長 質問要点   ア  国保税の全県統一について 

  イ  住民負担の軽減 

通告主題 ２．ケア労働者の処遇改善 
担当課長 

質問要点   ア  保育士 

通告主題 ３．就学援助の拡充 
担当課長 

質問要点   ア  オンライン学習通信費 

通告主題 ４．原油高騰対策 
担当課長 

質問要点   ア  事業者、農林業者への補助 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ５  番 質問議員氏名 浜 田  孝 男 

 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．流域治水 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  集水域での対応について 

  イ  流域治水３方策「安全に逃げる」について 

通告主題 ２．天神ヶ谷川・宇治川 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  国道３３号暗渠の完成について 

  イ  排水ポンプ稼働設定について 

  ウ  籠谷橋架設について 

  エ  ウネ沢橋架設計画について 

通告主題 ３．高知西バイパス 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  交通渋滞の緩和について 

通告主題 ４．森林環境譲与税 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  基金の状況について 

  イ  現状と今後の取り組みについて 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １４番 質問議員氏名 筒 井  一 水 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．行政運営について 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  有料広告 

  イ  町民へのサービス 

通告主題 ２．使われていない町施設の利活用は 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  町施設で借地件数を聞く 

  イ  使われていない施設は 

通告主題 ３．南海トラフ地震に備えて 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  停電時の情報はどのように伝えるのか 

  イ  ラジオの入らない地域 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １１番 質問議員氏名 大 原  り え 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．性自認について 町  長 

及 び 

教 育 長 

並びに 

担当課長 

質問要点   ア  学校教育において 

  イ  パートナーシップ制度を 

通告主題 ２．行政サービスの向上 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  マニュアルは 

  イ  思いやりが全て 

通告主題 ３．水辺の駅  あいの里について 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  事業計画との比較 

  イ  収支計画との比較 

通告主題 ４．指定管理者制度のあり方 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  指定管理施設の借地料及び委託料は 

  イ  指定管理者制度とは 

  ウ  今後の課題 

 

 

 

 

 


